



津幡町立太白台小学校

のびる太白台

学校だより
7 月 号
R 4 . 6 . 3 0

校訓：進取 誠実 敬愛 ～よりよく学び 心豊かに たくましく～

早くも梅雨明け

校長 櫻井 正浩

北陸地方でも早々と梅雨明けが発表されるなど、今年も想定外の天候が続いています。夏休みに入る頃に一番上のつぼみが開花することが多い「立葵」も、もう満開のものを見かけるようになりました。今これだけ暑いとなると、7、8月はどうなるか心配ですが、子どもたちは暑さや湿気にも負けることなく、元気に学校生活を送っています。

新型コロナウイルス感染症に関して、少しずつ落ち着いてきたようにも思いますが、油断はできません。繰り返しにはなりますが、今後も気を緩めることなく、学校でできる感染症予防策を根気よく取り組んでいきますので、ご家庭でも継続して予防に努めていただきますよう、ご理解ご協力をお願いします。

また、気温や湿度が高い日が増え、熱中症のリスクが高まることが想定されます。「体育の授業」・「登下校時」については、新型コロナウイルス感染症拡大防止にも配慮しながら、マスクをはずす指導を行っていきますので、ご家庭でもご指導や声かけをよろしくをお願いします。

※熊については、別の個体が学校周辺にいる可能性があります。複数での登下校、熊鈴の着用など、熊対策についても継続してご配慮をお願いします。

いじめ「ゼロ」の学校に向けての取組Ⅱ

◇3～6年相談アンケート〈問5〉の結果から◇（5月実施）※カッコ内はR3の結果

ア どんな理由があってもいじめをしてはいけない。

①してもよい…0%(0%) ②してはいけない…100%(99%) ③どちらとも言えない…0%(1%)

イ いじめの原因は誰にありますか。

①いじめる人…86%(74%) ②いじめられる人…2%(10%) ③どちらとも言えない…12%(16%)

ウ いじめを見たとき、あなたは何かできそうですか。

①やめるように言う…55%(48%) ②先生に知らせる…86%(81%)

③いじめられている人に声をかける…39%(47%)

ほとんどの項目で、昨年度よりも意識の高まりを感じることができましたが、安心することはできません。子どもたちの意識を変えていくわたしたちの働きかけを引き続き行っていきます。今年度は、「授業における生徒指導の3機能」を意識していくことも4月に確認しました。

- | | | |
|-----------|---|--------------|
| ①自己決定 | → | 自分の考えをもつ |
| ②自己存在感 | → | 自分の考えを伝える |
| ③共感的な人間関係 | → | みんなで一生懸命学び合う |

さらに、研修会等で以下のことを、再度教職員が共通理解し、いじめ「ゼロ」の学校に向けて継続して取り組んでいきます。

1. いじめられている子どもを必ず守るという強い決意をもつ。
2. 子ども一人一人の姿をよく見て、小さな変化に気付く。
3. 学校での指導には、限界があることを意識しながら対応する。（外部専門機関との連携）
4. いじめている子どもの指導は、言動の背景をしっかり見る。

ファミリー読書週間から

6月20日から26日まで、ファミリー読書週間が設定され、5通りの方法（下記参照）から選択して親子で一緒に読書を楽しむ取組を行いました。

お寄せいただいた感想の一部を紹介します。ありがとうございました。

- ①大人と子どもで同じ本を一緒に読む。
- ②大人が子どもに読んで聞かせる。
- ③子どもが大人に読んで聞かせる。
- ④大人と子どもで読書タイムをもつ。（別々の本を読む）
- ⑤大人と子どもでそれぞれに読んだ本の感想を話す。

1年児童 取組③

「ノラネコぐんだんパンコウジョウ」

わたしのだいすきなほんを、おかあさんにおおきなこえでよみかかせができました。

2年児童 取組②③

動物のクイズずかんを見て、クイズを出し合い答え合いました。楽しかったー。

3年保護者 取組③ 「そりあそび」

とても上手に読んでくれました。ベッドでのそり遊び、とっても楽しそうだったね！寒さもふつとんでよかったね！

3年保護者 取組③ 「なにがぬけるかな」

ときどき目を見合わせて話の展開にびっくりしたり、最後にクイズをしたり、紙芝居みたいで楽しかったです。うれしいです。

4年保護者 取組⑤

お互いに感想を話しました。子どもの感想はとても素直で、大人が勉強になることもあるなと思いました。

4年児童 取組② 「なまえのないねこ」

最後に名前のないねこが女の子にメロンという名前をつけてもらって喜んでいたので、名前って大切だなと思いました。

4年保護者 取組④

読書タイムをもちました。静かに集中して読書ができ、いい時間を過ごすことができました。

5年児童 取組②

「ばばあちゃんのアイスパーティー」

夏にぴったりのアイスの絵本です。作りたくなりました。

5年保護者 取組②

「ばばあちゃんのアイスパーティー」

小さい頃から夏になると、読みたくなる絵本の一つで、おもしろかったね！今度暑い日に、本の真似して色々こおらせて食べてみようね！！

5年保護者 取組⑤

最近ではタブレットの動画ばかりだったので、本を読む大切さを思い出した様な気がします。

5年保護者 取組④ 「夢を叶えるゾウ①」

久しぶりに読んでみたら、昔と思っていた事、感じた事が変わっていたので、たまに時間がある時に昔読んでいた本を読むのもいいですね。

6年保護者 取組① 「ねこねこ日本史③」

久しぶりに歴史の本を読んでおもしろかったです。子どもも興味があることがよくわかりました。

6年児童 取組③

母に虫の本を読み聞かせできて、楽しかったです。

6年保護者 取組③

子どもの音読が上手になっていて感動しました。成長を感じてうれしかったです。

今年度の水泳学習について

昨年度は5時間を目標に水泳学習を実施しました。今年度も、ねらいを①水に親しむ②自己の能力を見極める③自己の能力に適した課題を見付け、克服に向けて努力すると定め、学習時間は7時間（着衣泳を含む）以上を目標としました。また、安全面に配慮しながら、1時間に1クラスのみ（4年生は2クラス一緒に）とし、更衣等でも密にならないように指導しているところです。

最近、県内外で痛ましい水難事故が続けて発生しています。本校校区内にも川や調整池等もあり、水難事故の発生が無いとは言い切れない環境にあります。自分の力をしっかり自覚させるとともに、危険な場所に近付かないことや危険な遊びをしないことを指導していきます。ご理解ご協力を重ねてお願いします。

楽しく水泳学習ができるのも

5、6年生のおかげです



5年生：プールサイドの草むしり
1年間ほったらかしだったので、かなり強敵だったはず……。



6年生：プールの壁、底の掃除
掃除する面積は結構広いのです。水を張ったときのきれいな水色が目に浮かびます。

全校のみなさんが気持ちよく安全に水泳学習ができるように、5、6年生がプール掃除をしてくれました。雑草や藻などで汚れていたプールが見違えるようにきれいになりました。ありがとうございました。

来年度、町営プールが完成すると、津幡町内の小学校の水泳の授業は町営プールで行われることになっています。施設管理や予算等の面からこのような方針が打ち出されたことで、この太白台小学校のプールも今年度で使い納めとなります。やや寂しい気持ちもありますが、プールや5、6年生に感謝しつつ、今年度の水泳学習が、安全に終了できるよう願っています。

季節感あふれる掲示物

図書ボランティアの皆様、ありがとうございます



毎月、図書館内や出入り口横の掲示物が、季節感あふれたものに変わります。楽しみに待つファンがたくさんいます。